

## Preocupa al comercio organizado boom de la informalidad (El Financiero 19/05/11)

Preocupa al comercio organizado boom de la informalidad (El Financiero 19/05/11) Zenyazen Flores Jueves, 19 de mayo de 2011 • Necesario, acelerar cambios estructurales. • Ilegales, 50% de los productos que se venden en la calle. • Pérdidas por 75 mil millones de dólares en 2010: Jorge Dávila. - LA INFORMALIDAD CAUSA PÉRDIDAS DE 75 MIL MDD Para que en los próximos años México no se rezague frente al crecimiento de los países emergentes es necesario acelerar las reformas a la ley en que interviene el Congreso de la Unión, hacer más eficiente y transparente el gasto público en los tres niveles de gobierno, y adoptar medidas inmediatas ante el alza preocupante de la informalidad, que "está destruyendo la economía formal". Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), aseveró: El comercio organizado del país es afectado por el contrabando y la piratería, pues se ha detectado que 50 por ciento de los productos que se comercializan en tianguis, mercados sobre ruedas y puestos callejeros son de procedencia ilegal, lo que en 2010 causó pérdidas por 75 mil millones de dólares. Tal situación es preocupante, porque ese monto es mucho mayor que la Inversión Extranjera Directa que llega al país, por un monto de 14 mil millones de dólares; más que las remesas, que suman 21 millones; que el petróleo, de 25 mil millones, y el turismo, de 12 mil millones. "Los incentivos para ser informal siguen siendo mayores que los costos, y lo que tenemos que hacer es voltear esa ecuación para que haya más incentivos hacia los formales y más costos para informales. Ahí hay dos caminos, y uno es aplicar al pie de la letra la legislación." Y aunque para el Banco Mundial el panorama en México no es tan positivo, especialistas económicos han ajustado al alza la proyección del crecimiento económico de entre 4.4 y 5.5 por ciento para este año. No obstante, "está en manos del Congreso que el país siga adelante y responda a las demandas ciudadanas o se quede rezagado". Fondo Pyme, lento Por otro lado acusó que los recursos del Fondo para la Pequeña y Mediana Empresa asignados para 2011 por la Secretaría de Economía (SE) para impulsar nuevos proyectos en este sector, "no han bajado", ya que el mecanismo de entrega presenta un "desfase y lentitud". Explicó que los recursos que se destinan a los proyectos de capacitación, financiamiento, a franquicias y consultorías, son los que todavía "no aterrizan para 2011". De hecho, apenas se está trabajando en el cierre de los recursos correspondientes a 2010, y "nos dicen que será por junio o julio cuando se liberen los recursos de este año, pero aquí ya vemos la dificultad de poder completar los programas anuales ya de este año". En conferencia de prensa consideró que el programa de apoyo a Pymes resulta ambicioso, pues podría alcanzarse una derrama de 43 mil millones de pesos, que ayudarían a generar más y mejores empleos a tasas competitivas, pero lo que se está viendo es "falta de voluntad de Hacienda y Economía para liberar recursos". Mencionó que la cantidad que autorizó el Congreso al Fondo Pyme para 2011 es de seis mil 940 millones de pesos, de los cuales tiene que destinar 40 por ciento a fondos de garantía.